

Protokoll 11.10.23, 19-20.45 Uhr

Teilnehmer: C. Wurmthaler, M. Leipert, B. Cunningham, K. Zieg, B. Lutz (LRA FO); entschuldigt: E. Huber, A. Kern, A. Michalka

Protokoll: B. Cunningham (da M. Leipert nur telefonisch zugeschaltet)

1. Protokoll vom 27.9.23 (nicht besprochen)

2. Berichte

- **Dekanat Gräfenberg:** das heutige Gespräch von B. Cunningham mit Dekan Redlingshöfer und Bildungsreferentin Wiesheier verlief sehr positiv; es wird eine engere Zusammenarbeit geben, u.a. mit der Zukunftswerkstatt, aber auch im Rahmen des Bildungsprogramm des EBW Fränkische Schweiz.

- **Energierregion Nürnberg:** B. Cunningham und A. Michalka haben sich heute mit S. Reichenwallner und F. Hitzelsberger über etwaige Schnittmengen bzw. Überschneidungen bei der RegioCOP verständigt. Es wird nicht mit Dopplungen gerechnet, abgesehen vom Thema Sektorkopplung. Die Energierregion spezialisiert sich auf Wärmeversorgung im ländlichen Raum. Sie haben die DENA für einen Impuls angefragt und suchen best practice in ihrem Themenfeld (z.B. bei Enerpipe). Der Workshop der Energierregion findet am 5.12. nachmittags statt.

S. Reichenwallner berichtet außerdem, dass im Kontext der EMN ein Forum Zivilgesellschaft ins Leben gerufen wird, an dem professionell arbeitende zivilgesellschaftliche Gruppen teilnehmen dürfen/sollen.

3. Zukunftswerkstatt

- künftige Struktur: nach Rückmeldungen einzelner potentieller Teilnehmer und in Vorabgespräch zwischen B. Cunningham und M. Michalka werden wir die Struktur ändern bzw. den Bedürfnissen besser anpassen; angedacht sind thematische Workshops, zu denen man sich einzeln anmelden kann. Vorschlag: das angedachte und von W. Fees vorgeschlagene Gespräch mit den Fraktionen könnte als ein Teil in die Zukunftswerkstatt eingebunden werden.
- nächster Termin: muss aufgrund der wenigen Teilnehmer am Treffen noch festgelegt werden (angedacht 1. Quartal 24).

4. AGs

- Energie / Holz: Es fand ein gutes Treffen mit der Regionsbeauftragten der Reg. Ofr, Herrn Frauenknecht statt. Die in Frage kommenden WKA-Vorranggebiete wurden alle von den jeweiligen Kommunen gemeldet. Für NK ist dies die Fläche Ebersbach/Langensendelbach. Es besteht seitens der Bayer. Staatsforsten und des AELF Interesse an der Weiterverfolgung des Themas Holz. Ggfs. sollten wir einfach einen Einstieg ins Thema machen; die bisherige Recherche wurde nicht weiterverfolgt. Ziel: wir möchten verlässliche Zahlen zur Nutzung/Nachteile Holz. B. Lutz berichtet, dass die KSM der EMN dazu Input vom BN, H. Straußberger erhalten haben (von uns auch bereits angedacht).
- Wirtschaft: es findet ein Gespräch mit M. Waasner zum Thema Energie + Wirtschaft in kleinem Rahmen statt: Fr. 20.10., 14-16. C. Wurmthaler wird unterstützen. M. Miosga und J. Karl sind dafür ebenfalls angefragt. F. Geppert hat Interesse signalisiert, ebenso T. Banning (beide sind aber nicht verfügbar). Es wird diskutiert, ob es sinnvoll ist, hier die WIFÖ einzubeziehen, da der Schwerpunkt wohl eher auf Energie liegen wird.
- Ernährung: mit dem Vortrag von D. Pax möchten wir die Regionalwert AG und den Ernährungsrat im LK FO bekannter machen und so in das Thema Ernährung/Landwirtschaft tiefer einsteigen.

5. RegioCOP

- https://pad.wechange.de/p/EKA_RegioCOP_Energie
- Vorbereitung am 19.10. – Teilnehmer: wohl nur B. Cunningham, findet am EnCN statt.
- Adressen/Anzusprechende/Zahlen: B. Lutz bietet an, nach Akteuren zu suchen bzw. A. Niegel (WIFÖ) einzubinden.
B. Lutz berichtet auf Nachfrage, dass es ein Update zum ISKS gibt, das insbes. der eigenen Referenz dient. Zahlen dazu hat die EANB geliefert.

6. JHV

- Ablauf: angedacht ist, die JHV vor den Vortrag von D. Pax zu legen und um 17.30 zu starten. Vortrag von D. Pax dann ab 19 Uhr.
- https://pad.wechange.de/p/EKA_Regionalwert_Ernaehrungsrat
- Raum: Raumsuche ist bisher schwierig; der Raum in der Osteria ist ggfs. recht klein.
- Satzungsänderungen? Fördermitgliedschaft? Muss mit E. Huber besprochen werden. Es soll die Möglichkeit der Fördermitgliedschaft geben, was eine Satzungsänderung erfordern würde. Diese Möglichkeit könnte der EKA aber finanziell helfen.
- Wahlen: Verena wird nicht mehr kandidieren.

7. HP

- https://pad.wechange.de/p/EKA_ueber_uns: wird jetzt so für die HP übernommen, da keine Einwände vorliegen.
- Cloud / wechange: muss mit M. Leipert geklärt werden, der den Call verlassen musste.
- Zoom-Mitschnitt Wind: s.o.

8. Gespräch Fraktionen:

ggfs. Einbindung im Rahmen der nächsten Zukunftswerkstatt.

9. Sonstiges: K. Zieg unterstützt bei der Recherche für die Stakeholder-Datei.

10. Nächster Termin: JHV 8.11.23